令和元年度 有田町立曲川小学校 子どもたちのための生活アンケート【保護者記述回答分】の学校回答

	意見・要望(記入いただいたまま掲載しています。)○(意見)、◆(要望)	学校からの回答
	〇いつもご指導頂きましてありがとうございます。(意見多数)	
	○日頃から子どもたちのために良くしていただき、感謝しております。 家庭でもできること は全力で協力させていただきます。	
	○おかげさまで、楽しく学校生活を送ることができているようです。	保護者の皆様に支えられ、励まされていることを感じ、勇気づけられ ます。本当にありがとうございます。
	○熱心なご指導感謝申し上げます。いつも温かく見守っていただきありがとうございます。	
	○子どものことをよく見てくれていると思います。安心して登校させられます。	
	○いつも親身になって下さり、助かっています。ありがとうございます。娘からよく聞くのですが、授業中、特にテスト中の私語が多く、静かに集中できる環境になればいいなと言っています。	・子どもさんに辛い思いをさせてしまい申し訳なく思います。学校でも、担任はじめ職員皆で指導をしておりますが、ご心配をかけることになり、深く反省しています。学習に集中できる学級づくりを、校内研を中心にさらに真摯にとりくんでいきます。何かありましたら、いつでもご連絡ご相談ください。
	○親が不在時の子どものみでの自宅への遊び等、よく聞きます。 学校でも声かけをいただいていると思いますが、引き続きよろしくお願いします。	・しっかり指導していきたいと思います。子どもは、時間が経つと自分のこととしてとらえにくくなりますので、心配な事案がありましたら、すぐに学校にご一報いただけるとありがたいです。よろしくお願いします。
学校生活全般 挨拶	○ベテランの先生に担任していただき、安心して任せていられます。子どもも先生の言うことをよく聞いているようで、クラスもまとまっているように感じます。4月から、担任の先生やクラスのメンバーが変わるのが不安で、今から心配しています。	・今年度、安心して学校に通われいているということがわかり、学校としても大変うれしく思います。子どもさんも、色々な経験をして、逞しく成長されていることと思います。どうか子どもさんを信じ、新しい学年で新しい担任やクラスメイトとさらに楽しく学校生活を送ることができるよう励ましてあげてください。ベテランの先生ももちろん素晴らしいですが、若い先生だからこそ子どもたちに与える力があります。どうぞ保護者様のお力で若い先生をご支援いただきたいと切に願います。
	○授業参観を見て、先生が答えを導いてどんどん進むのではなく、子どもたちの意見を考えて子どもたちの声をまって授業を進めていらっしゃる姿を見て、感心しました。今の時代、機械やAIが発達し、人間がその道具を使いこなすためには、考える力がとても求められていると感じます。子どもたちの歩幅に寄り添うのは容易なことではないと思いますが、先生方の頑張りにもねばり強く子どもが応えて行けるよう、生活(食事やリズム)を支えていきたいと思います。	・たいへんありがたく励みになるご意見、本当にありがとうございます。このように、子どもたちをあたたかく見守り、学校を力強く支えて下さる保護者様がいらっしゃる曲川小学校は幸せです。それにおごることなく、職員一同切磋琢磨し、今の時代に力強く生きていく力を身に付けた子どもを育んでいくことができるように、教育活動に一層力を注いでいきたいと思います。
	○学校生活の話を家庭でよくしてくれます。毎日、楽しく授業も嫌わず、前向きに頑張ってくれています。先生方に感謝しています。ありがとうございます。	・学校での話をしてくれているとのこと、大変嬉しく思います。子どもさんの話で、もし何か気になられることがありましたらいつでもご連絡ください。
	○いじめアンケートでの学校の対応にまだ疑問が残っています。当事者や学級の中で 指導はされているとは思いますが、あいさつや思いやりのある言葉遣い等、実行できる 子どもは少ない。	・いじめアンケートにつきましては、管理職の方で開封させていただき、各担任に必ず連絡をして、学校として対応させていただいております。しかし、その対応に疑問を持たれているとしたら、大変申し訳なく思います。もしも、疑問や不安が残っていらっしゃいましたら、いつでもご相談くださいますよう、お願いいたします。また、学校としても、子どもさんの気持ちに寄り添い、二度と辛い思いをしないようにしっかり見守り支援していきたいと思います。今回いたらなかった点を真摯に反省いたしまして、今後の対応に努力していきます。
	◆インフルエンザが流行していますが、加湿器は設置されていますでしょうか。湿度が低いと感染しやすいので。	・本校は残念ながら、各学級に加湿器を設置はしていません。しかし、水筒を身近に置いて短い間隔でのお茶うがいや、手洗い、アルコールでの除菌等を全学級が励行していますので、今年度は今のところインフルエンザが流行していません。(いくつかのクラスで2~3名ぽつぽつと出ましたが、ほとんど広がりませんでした)保護者の皆様の日頃からの健康管理と、子どもたちの予防行動のおかげです。今後も、まだインフルエンザやコロナウィルスによる肺炎等の心配がありますので、手洗い・うがい・マスクの着用を続けていきたいと思います。なお、加湿器については、予算の都合もありますので、今後検討していきたいと思います。
・安全・保健	○子どもが縫うほどの怪我をしたとき、故意にではないにしても怪我をさせた子どもの家庭から連絡がなかった。もし、我が子が逆の立場だったとしたらと考えると、怪我をさせた子の親へも連絡をしてほしいと思います。私であれば、相手のご家庭に一言謝罪がしたいです。	か、今となっては具体的にわかりませんが、ご心配をおかけした上

	○元気に自分からあいさつがもう少しできるようになるといいなと思います。 家庭でも、元気にあいさつできるように話そうと思います。	・このように意識していただき、とてもありがたく思います。毎朝、立哨 指導をしています校長や見守り隊の方々も、子どもたちの明るい笑 顔とあいさつの声から、元気をもらっているとのことです。学校の中で は元気に挨拶しても、地域の中では自分からなかなか挨拶できない 子が多いのも現実です。ぜひ、ご家庭の中からあいさつの輪を広げ ていただけたらと思います。
登校	◆登校班やパトロール隊に対して、少し納得のいかないところがあります。パトロール隊に対しては、いつもお世話になっていると思っていたのですが、うちの子どもが登校している班は、パトロール隊の方はいません。子どもたちだけで登校しています。また、おじいちゃん同士が友達だからと言って、勝手に登校班のメンバーを変更したりと、子どもたちが戸惑うことが多々あっています。その方たちに話をすると、今度は苦情を言った方が悪いと決めつけられ改善策がありません。また、登校時間が早く学校の入り口が開いていない時があるにもかかわらず時間変更を訴えても改善はありません。どうしたらよいでしょうか。	・いろいろとお悩みのこと、学校側としても改善することができず申し訳なく思います。ただ、見守り隊(パトロール隊)の方々は、子どもたちのためにボランティアとして毎朝登下校の見守りをしていただいており、感謝しかありません。メンバー変更は、学校に相談していただいた上で、変更することになっていますので、もしもお困りでしたらご連絡をお願いします。登校時刻については、7:15から開錠することになっていますので、その前にどうしても登校しなくてはならない場合は、正面玄関からと連絡しています。7:20前に学校に着くような集合時間になっているのでしたら、変更してもらいますので、ご連絡ください。よろしくお願いいたします。
	○平素よりご指導ありがとうございます。	こちらこそ、あたたかいご支援ご協力に感謝いたします。
学習指導	◆学習への興味関心について、学校全体で何か一つの事項に取り組む等はできませんでしょうか。例えば、百人一首でも百ます計算でもよいので、1年生から6年生まで、在学中に取り組み、下級生は上級生の姿を見て、目指す姿を具現化するような学校。御一考ください。	・ご提案ありがとうございます。ご提案のような学校全体での取り組みを6年間続けることで、目指す姿が具現化でき、児童の意欲向上につながると思います。現在、本校でも全学年が計算力テストに毎学期取り組んでいます。また、今年度から特別活動の校内研究に取り組み、望ましい集団の中でこそ落ち着いた学習活動や人間形成ができるという考えのもと、よりよい人間関係や集団づくりを目指し、全学級でグループエンカウンターを取り入れた朝の活動を始めました。その成果として、少しずつですが、以前より落ち着いた学習環境での授業ができています。来年度も、支持的風土のある望ましい学習集団を目指して取り組んでいきます。
导	○算数が苦手なのですが、宿題を見ていると理解できていないなと思うことがよくあります。家でも教える努力をしていますが、学校でもう少し本人が理解できるように教えていただけたら助かります。	・学校の勉強は、授業中に理解できるように教えるのが基本ですので、そのようにご家庭で苦労されていることを心苦しく思います。学校として、指導方法をさらに工夫し、わかりやすい授業づくりを心がけます。ただ、子どもたち一人ひとり学びが身につくために必要な学習時間が違うのも事実です。そこで、どうしてもご家庭のご支援が必要です。今後とも、どうぞ子どもさんのためにお力をお貸しください。そして、ぜひ担任にどのようなことがわからなくて家庭学習で困っているのか、遠慮なく教えていただけたら幸いです。

読書	※意見なし	
給食		・有田町校長会で検討していただいた結果、各学校の事情に合わせて対応することになり、新年度から希望される家庭の子どもさんの給食着は個人購入できるようにします。後日、学校用品さんからの注文用封筒を配布します。なお、購入されたところは、必ず新担任にお知らせください。
	◆給食費の納入を口座振替にしてほしい。保護者が集金する制度を廃止してほしい。	・地区役員の皆様には、本当にご苦労をおかけしています。今年度から集金した給食費の銀行振り込みがATMでてきるようになりましたので、少しは時間短縮になられたのではないかと思います。ただ、集金方法については、まだいろいろな課題があり、口座振り込みになっておりませんが、貴重なご意見として、今後検討していきたいと思います。
お便り・HP	▼子校・子午行事などで与具を振られると思います。それを見ることはできないでしょうか。お便りでの写真は白黒で、まったくわかりません。写真を見ることができれば、子どもたちの様子を少しでも知ることができるのでは。	・行事等の写真は、学校だよりや学級だより、PTA新聞等で活用させていただいています。ただ、自由に閲覧できるようにすることは、個人情報保護のためできないのが現状です。また、学校の予算の関係で、お便り等は、どうしても白黒印刷しかできません。なるべく表情等がわかるように、写真モードでの印刷をしていますが、写りがあまりよくなかったとしたら申し訳ありませんでした。学校だより「若草」は、ホームページではカラーで見ていただけますので、ぜひご覧ください。なお、今年度はホームページの変更があり、児童の様子をホームページでなかなか更新できず申し訳ありませんでした。今後は、なるべく紹介していきたいと思います。
家庭連	◆近年、台風や大雨の災害等が増加しています。有田町の学校は、休校や保護者のお迎えの依頼が他地域や他県と比べて遅く感じます。難しい決断とは思いますが、安全のためにも、早めの決断をお願いします。	・今年度は、町からの指示の前から同じ中学校区の学校と連絡を取り合い、町の教育委員会の了承を得て、早め早めに「はなまるメール」で知らせるように努力いたしました。また、近隣の伊万里市や武雄市など他地域と比べても遅くならないように情報を共有しておりましたが、遅く感じられたとしたら申し訳ありませんでした。今後も、児童の安全を第一に考えて決断していきたいと思いますので、ご理解ご協力をお願いします。
絡	◆「はなまる連絡帳」の行事予定が変更されないままです。メールではなくホームページ の方が見る機会が多いので今年度中に変更してもらえると助かります。	・ご指摘ありがとうございました。メールとホームページのはなまる連絡帳が連動していると思いこんでおりましたので、今回のご指摘のおかげで改善できました。1月からは、はなまる連絡帳にも挙げておりますので、どうぞご活用ください。
	せつがく1から木作りをするのだから、もらつさまですともたらにさせてやりたかつたで	・持久走大会の日ということで、子どもたちにもちつきをさせる時間があまりとれず申し訳なかったです。ただ、役員さんはじめ、保護者の皆さんのおかげで、5年生が楽しく参加できていたことを感謝申し上げます。
	●持久走大会は、スタート時に子どもたちが一気にダッシュし、転倒したりして、危険だなと思いました。人数が多い学年は、男女別やクラス別にするなどの対応が必要ではないでしょうか。	・安全面を考えて、スタート時の配慮をもう少しすべきでした。来年度からは、人数が多い学年は男女別や学級別にするなどの手立てをとりたいと考えています。
	○持久走大会は、以前のように焱博の方が全体的に見やすいし、子どもも走りやすいと 言っていました。	・持久走大会で走る場所ですが、校外を走る申請を許可してもらうために、多くの職員が道に立たなくてはならないため、全校一斉の大会をすることになります。そうすると、長い間応援し続けることでの児童の負担が大きく、授業時数確保のための低中高学年別の大会ができなくなります。また、ここ2年間、焱博会場での催し物が持久走大会と同じ日にあったため、駐車場使用の許可が出ませんでした。以上のような理由で、学校敷地内を走る大会にしています。どうぞご理解ください。
学校行事		・授業参観については、増やしてほしいと言われるご家庭もあり、回数やあり方について、考えていかなければと思います。また、特別に授業参観の形を取らずとも、時間があられるときにいつでも授業を見に来ていただけるような学校体制にしていきたいと思っています。
	○休日に行クPIA親子行事等で、休日なのに先生方に出ていたださ、心古しいです。	・職員のことまで考えていただき、感謝申し上げます。保護者の皆さんにとっても、休日返上であることを考えると、職員と保護者両方の立場で、働き方改革を進めなければなりません。そこで、来年度以降のPTA親子行事については、必要な学年のみ実施してはどうかとPTA運営委員会でも提案しています。例えば、入学してすぐの1年生と、卒業を控えた6年生のみ親子行事を行い、他学年は、授業や学校行事等の中で必要に応じて支援をしていただく等を考えています。
		・今年度の運動会では、時間短縮のために、PTA種目の綱引きと、 来賓種目を1つずつなくしました。そのため、昨年度までより30分ほ ど早く終了することができました。PTA種目については、今後も話し 合う必要があるかと思いますので、来年度も検討していきます。な お、運動会の終了時間についても、暑さ対策の1つとして、今後も検 討いたします。

	◆本年度、水泳大会がなかったのは何故ですか。	・近年7,8月に猛暑が続き、昨年度から全学年続けて長時間の開催はせず、各学年の計画で行われたということです。今年度も、発達段階(体力)と気候等を考えて、各学年で実施するかどうか検討して決めています。プールサイドに長くいることでの熱中症発生リスクを避け安全面を重視した判断としてご理解ください。
危機対応	※意見なし	